

DIARIO DE MALLORCA

del jueves 10 de Mayo de 1810.

S. Antonino Arzobispo. = Rogativa en el Hospital general.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epochas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 4 y 48 m. y 14 s.
7 del am.	12 g.	28 p. o l.	O.	Se pone á las 7
12 del dia	14 g.	28 p. o l.	OSO.	y 11 m. y 46 s.
5 de lat.	14 g.	28 p. o l.	SO.	

NOTICIAS PARTICULARES.

HOLANDA.

Amsterdam 26 de Febrero.

Se van publicando poco á poco los decretos y cartas que preparan la esclavitud de este país á la Francia, con nombre de reunión, pretextando infidencia á las órdenes de Napoleon, debilidad de fuerzas para sostenerse como nación, &c. El siguiente extracto de la nota del ministro de relaciones exteriores de Francia al secretario de estado de Holanda, manifiesta claramente la intención del emperador de los franceses para consumar la iniquidad de su política.

El ministro francés principia su nota diciendo: que "el irrevocable destino que dirige las cosas de este mundo, exige que los hombres se rindan á las circunstancias" pues el emperador su amo continuará con tesón llevando al fin sus providencias, sin atender á consideraciones secundarias. Napoleon parece que no esperaba que la Inglaterra, viendo colocar en el trono de Holanda á Luis, proclamase el principio de una guerra eterna, y que para sostenerla adopta-

ria por basa los principios que dictaron las órdenes del Consejo del mes de noviembre de 1807; hasta cuya época tenían los estados marítimos cierta independencia, y la causa común no padecía mucho del comercio que se hacia por medio de los neutrales entre Inglaterra y Holanda, &c. — La quarta coalicion puso fin á este estado de cosas, y entonces fué quando anuló, por un decreto de bloqueo, los derechos de los neutrales. Napoleon se creyó obligado á represalias, y á su llegada á Berlin, respondió al bloqueo de la Francia con el bloqueo de las islas británicas, siendo su pensamiento que el decreto se observase solamente en tierra. La ejecucion de este decreto exigía que se cerrasen los puertos de Holanda al comercio inglés, pero perjudicaba á los intereses del pueblo holandes, y era contrario á sus costumbres: „este es el origen (dice el ministro) del primer descontento secreto que principió á manifestarse entre Francia y Holanda.“ Así Luis se vió en la penosa alternativa de contemporizar con su hermano, y con sus vasallos. — La paz de Tilsit hizo que el emperador de Rusia se uniese al sistema de la Francia, y la Inglaterra entonces manifestando su plan, publicó las órdenes del Consejo, y Napoleon dió su famoso decreto de Milan. — El suceso de las providencias dependía de su extensión á la Holanda; pero esta oponía obstáculos, y continuaba su comercio con Inglaterra, sin hacer caso de las representaciones de la Francia. Dos veces se han cerrado las aduanas al comercio de la Holanda con el continente, para que no introduzcan géneros ingleses; mas parece que los holandeses no tienen otro objeto que su miserable interés mercantil. „Por otro lado, el emperador ve á la Holanda sin medios de hacer la guerra, si aún de defenderse. No tiene marina; los 16 navíos de guerra que debía suministrar han sido desarmados; ni tampoco tiene energía. Quando la última expedición de Inglaterra, el fuerte importante de Werel, por falta de artillería y de provisiones no hizo ninguna resistencia; y el puesto de Bathz, que era aun más importante, si del que podían depender muchos acontecimientos,

fué evacuado seis horas despues de la llegada de los pique-
tes del enemigo. Sin exércitos, sin rentas y casi se puede decir,
sin amigos, y sin aliados, el pueblo holandes puede considerarse
como una agregacion de mercaderes que no tienen mas pa-
sion que su interes mercantil, constituyendo una compaňia
rica, útil y estimable, pero no una nacion. "

Napoleon ha propuesto por dos veces la paz á la In-
glaterra; y habiendo esta negado, juzga que la guerra
será larga. "La Inglaterra, arrogándose por sus órdenes del
Consejo del mes de noviembre de 1807, la soberania de los
mares, y adaptando el principio de una guerra eterna, lo ha
trastornado todo, y hecho legítimos todos los medios de re-
sistirle." El estado actual de la Holanda es, como le pa-
rece, incompatible con las circunstancias, y en su conse-
cuencia S. M. I. se propone: "1. Llamar al principe de
su sangre que ha colocado en el trono de Holanda. La pri-
mera obligacion de un principe frances en la linea de su-
cesion al trono imperial, es su obligacion para con el tro-
no; todas las otras deben ceder á esta quando le son con-
frarias; la primera obligacion de todo frances, en cualquier
estado que la suerte le haya puesto, es para con su patria. —
2. Hacer ocupar todas las salidas, y todos los puertos de
la Holanda por tropas francesas, como lo estuvieron desde
que fué conquistada en en 1794, hasta el tiempo en que
S. M. esperaba conciliar todas las cosas erigiendo el trono
de Holanda. — 3. Emplear, sin tener miramiento á ninguna
consideracion, todos los medios de obligar la Holanda
á entrar en el sistema continental, y arrancar sus puertos
y sus costas á aquel Gobierno que ha hecho de los puertos
de la Holanda sus principales almacenes, y de la mayor
parte de los negociantes holandeses agentes del comercio in-
gles." Pàris 24 de enero de 1810. — Champagny, duque
de Cadore.

Idem 28. En la gazeta ministerial se ha publicado la ór-
den siguiente, que es una consecuencia de la determina-
cion del emperador Napoleon. — Luis Napoleon &c. Ha-
biendo aprobado el Cuerpo Legislativo el proyecto remiti-

516

do à su examen, hemos decretado y decretamos: que la ley de 20 de Abril de 1809, que establecía una nobleza constitucional en el reyno de Holanda queda anulada por el presente, y declarada por de ningún defecto, como si nunca hubiera existido." Dado en Paris á 24 de Febrero del año 1810, y el quarto de nuestro reynado. — Luis.

Lisboa 31 de Marzo.

Noticias de Tras los montes 3 del corriente. — La division enemiga que desde Baab y se adelantó hasta las cercanías de la Puebla de Sanabria, así que tuvo noticia del movimiento de nuestras tropas, se retiró precipitadamente á Benavente. Astorga tampoco fué embestida, pues Junot con su division está en sus contornos. Parece que el general Mahí une el mando de las tropas de Galicia al de la quarta division, que estaba á las órdenes del general Garcia, que salió para Badajoz. La division enemiga de L'Oison estaba ansi entre Ledesma y Fermoselle; y todos los desertores dicen que reyna en ella gran descontento, y que si no temiesen al paysanage, habrian desertado compañía enteras. Con este motivo se han dado providencias para que cese aquel recelo; y de ahí se espera que el número de desertores será grandísimo.

Cadiz 17 de Abril.

Por noticias de Portugal se hace subir el exército al mando de Junot á 550 hombres, de los que 400 conscriptos, 100 veteranos, y 50 caballos; su intento, segun es de creer, será internarse en Portugal, sobre lo que podemos estar tranquilos, teniendo á su frente el exército Anglo-Lusitano, que sin exágeracion asciende á 700 hombres. La entrada de Galicia está guardada por uu exército, que aunque no muy numeroso, sabe ya rechazar á los invasores; y aunque Junot quisiera probar fortuna destacando alguna division, esperamos tendria la misma suerte que las que ya lo han intentado, y debilitando su fuerza, se expondria á ser batido por el exército de Portugal, que observa sus movimientos.